

# ALMERIA

## REVISTA SEMANAL

AGRICULTURA \* INDUSTRIA \* COMERCIO \* OBRAS PÚBLICAS \* ADMINISTRACIÓN

SUSCRIPCIÓN	DIRIGIDA POR	ANUNCIOS
Almeria: Mes, una pese- ta.- Resto de España: Tri- mestre, 3,50.- Extrami- jero: cinco ptas.	UN CONSEJO DE REDACCIÓN OFICINAS: NARVAEZ, 2, PRAL, DERECHA.	Per planas, medias plá- nas, cuartos de plana y líneas, a precios conve- nienciales.

### SUMARIO

Vida que empieza - Quien sabe! - Banco de Espa-  
ña (La sucursal de Almeria) - Campana uvera - El  
Trust del Azucar - Programa - El Café - Información  
comercial - Noticias.

### VIDA QUE EMPIEZA

Largo tiempo llevó sobre si el comercio el sambenito que sobre él echara una aristocracia estú-  
pida, una literatura ridícula y una sociedad que se  
derrumbaba despreciando el único sostén que po-  
día detener su caída.

El comercio que es vida y progreso, era des-  
preciado y sólo digno, al parecer, de nuestros abue-  
los de judíos y de genoveses, que todo venía a ser  
lo mismo.

Hoy el comercio alcanza la consideración que  
merece y gracias a él, y apesar de los gobiernos, se  
hermosean las poblaciones, y al disfundirse la ilus-  
tración por este poderoso lazo de unión entre los  
pueblos, el bienestar se generaliza.

Ejemplo de ello es nuestra ciudad sombría, os-  
cura y sucia hace algunos años, y hoy, merced al  
comercio, llena de luz, higiénea y limpia.

Y sin embargo, aún no salido el comer-  
cio de la vida de la infancia; aún hay productos  
esperando intenciones y capitales, para ponerse  
en circulación y dar frutos para todos; aún no ha  
comenzado esa obra de depuración necesaria para  
que no se confundan el comerciante y el bandido;  
aún se codean, igualados por el capitulo el que ob-  
tuvo, el que disfruta gracias a la labor inteligente  
y honrada y el que debe, el que gana al incen-  
dio, a la quebradura y al engaño, sea del género que  
quiera.

Y desde luego roba al cliente que le compra, en  
el peso y en la medida, hasta el que burla la con-  
fianza del productor ó del almacenero, deben ser  
señalados con el dedo y segregados de una  
acredita al respeto de todos, y al agradecimiento  
de la nación entera.

Llámense comerciantes el usurero que vive  
la desgracia ajena; el auxiliar del modifero falso,  
que detrás de un mostrador lanza a la circulación

la moneda de malaley y hasta el miserable que admi-  
tra el género que vende y quita de su peso cuan-  
to puede.

Por propia dignidad debe el comercio honrado  
separar de su seno á tales bandidos y ya que no  
reciban el castigo que merecen, vivan como los le-  
prosos, apartados de la sociedad que manchan con  
su presencia.

No abundan en nuestro país tales seres; afortu-  
nadamente los que aquí ejercen el comercio, son  
por lo general, honrados; pero si hay excepciones,  
debe señalarse á pública execración, para que su  
deshonra no manche á los demás.

El comerciante honrado es un factor del progre-  
so, un elemento de moralización, una fuerza que  
auxilia la producción, así como el que no lo es, se  
convierte en ministro de la miseria y en precursor de  
la ruina.

Dispuestos estamos á ayudar con nuestras  
casas fuerzas á los primeros, como no nos negare-  
mos á prestar nuestra modesta ayuda á los que  
emprendan la labor de la selección, que considera-  
mos necesaria.

Hoy que empieza nuestra vida comercial es fa-  
cil esa tarea, mañana será muy difícil por qué el  
mal se extiende y se propaga hasta llegar á ser im-  
posible remedio.

Mas que trust para explotar negocios necesitan  
nos asociación para acabar con los bandidos, dis-  
frazados de comerciantes, que lastiman el crédito  
de la plaza entera, procurando confirmación al di-  
cho de que pagan justos por pecadores.

Trabajo y honestidad, ese debe ser el lema del com-  
ercio.

### ¡OULEN SABE!

La actitud de algunos de los señores que com-  
ponen el actual Ministerio nos hace concebir gran-  
des esperanzas, pero aún se mezcla á nuestra satis-  
facción el temor de ver las defraudadas.

Ya el Sr. Ministro de Agricultura demostró en  
la época anterior que se preocupó en alto grado de  
la producción nacional y dictó algunas disposicio-  
nes que merecieron general aplauso y dieron be-

néficos resultados. Trata de demostrar que no se ha enfriado su entusiasmo y que no está dispuesto a cejar en sus laudables propósitos.

Seguidale el de Hacienda que exige responsabilidades a sus subordinados y trata de que se moralicen oficinas que no disfrutaban del mejor crédito y en las cuales el personal sobrante era rémora para el buen desempeño de la misión que les estaba confiada.

Detrás del empleado cesante vemos con amargura la familia sin pan y sin abrigo y a pesar nuestro, la compasión se apodera de nosotros: tal vez ocupando el elevado puesto del Sr. Ministro de Hacienda cedieramos a debilidad tan disculpable; pero faltaríamos gravemente a nuestro deber: las oficinas públicas no pueden continuar siendo así lo de desvalíos o refugio de inútiles y se hace preciso que los muchos que en tal concepto entrañan en ellas, busquen el pan de sus hijos en esferas más adecuadas a sus aptitudes.

Doce mil empleados de Hacienda, teniendo arrendados muchos servicios de este ramo, es una verdadera enormidad; Francia solo tiene seis mil, con un presupuesto mucho mayor que el de España y con una población cuya cifra supera a la nuestra.

Una idea, que no por lo vulgar debe ser desatendida, es la popularísima de que tantos individuos como cobran por clases pasivas y que están perfectamente fútiles para el trabajo de oficinas deberían ocupar los cargos públicos recibuidos, y ellos obtendrían la ventaja de mejorar de sueldo y al Estado el beneficio de suprimir cargas.

Preciso ha sido el escándalo policial de Madrid para que se piense en los oficiales de la reserva del ejército, que mejor que los pajes pudieron desempeñar esos cargos adecuados a la profesión de las armas y convenientes para los que apenas pueden decorosamente sostener la vida con el modesto sueldo que distinguen.

Tengan paciencia los políticos para quienes vienen siendo las oficinas públicas el comedor de la familia y hágase comprender de una vez para siempre que toca a su fin el imperio de los abusos y el régimen de la desvergüenza.

La política española está corrompida porque lo están la mayoría de los que viven en ella y con ella y es forzoso que se justifique y camine por rumbos honrados sin queremos que la sublevación del que trabaja y la venganza del que padece, nos traigan el motín en las calles y la guerra en los campos, primero; la intervención extranjera después y la pérdida de la nacionalidad por último.

Si los ministros persisten en sus propósitos debemos ayudarles, si desmayan debemos alejarlos y si rectifican su marcha para imitar a sus antecesores debemos arrojarles de sus puestos.

Para España, el problema es de vida ó muerte.

## BANCO DE ESPAÑA LA SUCURSAL DE ALMERÍA

En verdad puede asegurarse que en el último ejercicio acreditó cumplidamente el Director de esta Sucursal, D. Ricardo Montejo y Pernía, las enviadas aptitudes que para el desempeño de tan

honroso cargo estesora, toda vez que mediante su concurso ha obtenido un aumento en los beneficios producidos por las operaciones en ella realizadas, representado por la importante cantidad de 85.462,36 pesetas, que casi iguala al total de las conseguidas en el ejercicio precedente, habiéndolo conseguido en las operaciones de que someramente variazos a dar cuenta a nuestros lectores.

A admitió durante el ejercicio de 1902, 1.144 efectos a descuentos sobre otras plazas, que importaban en junio 4.713.706,10 pesetas, y ofrecieron utilidades por valor de 7.637,28 y sobre la misma plaza recibió también 7.477 efectos por la cantidad de 15.741.345,54 pesetas, cuyos intereses ascendieron a 121.686,48, quedando una existencia aún de 2.207.812,79 pesetas.

Cinco fueron los préstamos que realizó, con garantía de valores mobiliarios, durante el ejercicio a que atudimos, los cuales ascendían a 8.200 pesetas, y devengaron 89,70 por concepto de intereses, abrió 74 cuentas corrientes de crédito con la misma garantía, importantes 2.083.902 pesetas, por las que pagó 1.287 talones, que sumaban en junio 9.020.586,31, y recibió 754 entregas, cuyo importe ascendía a 8.796.871,26, obteniendo de estas operaciones un beneficio que se representa por pesetas 60.971,14.

También abrió 57 cuentas corrientes de crédito con garantía personal por la cantidad de 4.173.750 pesetas, cuyo movimiento consistió en haber satisfecho 1.143 talones, importantes 7.035.228,85 pesetas y recibido 500 entregas, que en junio hacían la cantidad de 4.752.706,82, habiendo consistido los intereses y comisión en 58.151,59.

Emitió durante el indicado ejercicio 2.209 giros a cargo del Banco central y de las otras Sucursales, importando los primeros 324.191,21 pesetas, que rindieron beneficios por la cantidad de pesetas 1.161,33 y los segundos 596.300,91, que ofrecieron un beneficio de 2.112,01.

Además admitió 532 efectos sobre el extranjero en negocios por las cantidades 73.133,20 francés y la de 69.555-3-0 libras e sterlinas.

El movimiento que tuvieron las cuentas corrientes de efectivo durante el ejercicio que nos ocupa, aparece representado por 19.253 documentos de abono, importantes 80.877.706,16 pesetas, y 13.485 de cargo por valor de 40.476.687,70 pesetas que hacen un total de 32.738 documentos y pesetas 151.354.393,86.

La cuenta de Depósitos nos indica que se constituyeron en esta Sucursal durante el indicado ejercicio 23 depósitos en efectivo, que importaban pesetas 179.195,95; y se devolvieron en igual período 32 de esta clase por valor de 98.083,49 pesetas que hacen un total de 55 depósito y 277.279,35 pesetas.

Los realizados en efectos fueron 177, que sumaban 2.616.790 pesetas, y fueron devueltos 145 por valor de 2.189.890, que en junio hacen 322 depósitos y 4.806.680 pesetas.

Los beneficios producidos por todas estas operaciones consistieron en 271.941,25 pesetas, después de haberse deducido 3.956,50 en concepto de valores en suspensión de anteriores ejercicios, y rebajada de aquella suma la de 75.210,85 en que consistieron los gastos de Administración, quedó reducida la utilidad líquida a 196.730,40 pesetas, que como hemos dicho al principio, supera a la del ejercicio de 1901 en 85.462,36 pesetas, que acusa indudablemente un resultado brillante por todo extremo.

# CAMPAÑA UVERA.

Si se mostraron contentos los productores de este fruto por la cantidad y la calidad que les ha ofrecido la presente cosecha, no sucede lo mismo con los precios abonados hasta la fecha: el mercado empezó flojo, y aunque ha mejorado algo no es ni con mucho lo que desean los parraleros.

Añádese a ésto la mala marcha que siempre ha tenido éste negocio, más productivo para los agentes y comisionistas que para el cosechero, y se comprenderá el disgusto de los que producen para que otros obtengan los beneficios que a ellos les corresponden.

Creemos nosotros, como un distinguido comisario local, que cada vez éste negocio simplificarse y hacer directamente el parralero las operaciones necesarias para la selección y calore del fruto, y de ésta modo obtener beneficios que hasta ahora no han llegado a sus manos.

Igualmente queremos que se constituya un sindicato que se encargara de tales trabajos; en cambio no es necesario hacer prodigios de inteligencia para conseguir los excelentes resultados que daría para los productores.

Tal vez ésto ofrezca inconvenientes que no co-

nocemos y es de suponer que así sea, cuando no ha llegado a practicarse lo que parece tan beneficioso.

Pero ya que una publicación seria se ocupa del asunto es de esperar que ponga de manifiesto lo que en él haya digno de tenerse en cuenta para formar una opinión basada en principios ciertos y claramente manifestada.

Siempre nos ha parecido tan limitado el papel reservado a los agentes y comisionistas y tan exorbitantes sus ganancias, que hemos creído que existiría alguna razón, que no conocemos, para seguir una marcha cuyos inconvenientes son tantos y tan fáciles de remediar.

Las cifras siguientes dan idea de la importancia de nuestra producción uvera y del dinero que podían ahorrarse los cultivadores de parras haciendo por si las operaciones que encomiendan a otros, no tan interesados quizás, y seguramente menos inteligentes.

Corregir abusos, es favorecer el desarrollo comercial y agrícola de la nación y estaremos decididamente al lado de *La Producción*, si como creemos se propone de que se mejoren las condiciones de esta contratación.

**Relación exacta y detallada del número de barriles embarcados hasta el día 3 del actual; nombres de los vapores; agentes; consignatarios y mercados ó puertos de venta.**

MES	DIA	VAPOR	MERCADO	AGENTE	BARRILES	ALMENDRA	NARANJA
Julio	«	Benita	Liverpool	R. Castellanos	6,372	«	«
id.	«	Comino	id.	M. Berjón.	8,422	«	«
id.	«	Turia	id.	R. Castellanos	5,302	«	«
id.	«	Silurian	id.	Ricardo Jiménez	3,531	«	«
id.	«	Bosician	id.	id.	4,071	«	«
id.	«	Douro	Hull	id.	4,984	«	«
id.	«	Cuba	Glasgow	id.	4,218	«	«
Agosto	1	Cheerburg	Liverpool	J. Gonzalez Canet	5,338	«	«
id.	2	Secontian	Glasgow	Ricardo Jiménez	1,838	«	«
id.	2	Serra	Liverpool	id.	5,856	«	«
id.	6	Pelayo	Londres	Spencer y Roda	3,720	«	«
id.	6	Torino	Liverpool	M. Berjón	5,540	«	«
id.	8	Stromboli	Glasgow	Ricardo Jiménez	2,684	«	«
id.	10	Vala	Hull	id.	7,429	«	«
id.	10	Pavia	Liverpool	J. Gonzalez Canet	8,154	«	«
id.	10	Bazán	Hamburgo	Spencer y Roda	4,410	«	«
id.	10	Citta Messina	New York		3,979	«	«
id.	11	Solis	Liverpool	Spencer y Roda	6,556	«	«
id.	11	Corona	Londres	M. Berjón	1,377	«	«
id.	11	Clio	id.	Ricardo Jiménez	6,613	«	«
id.	11	Albertina	New York	Alfredo Rodg.	2,418	«	«
id.	12	Gangarina	Liverpool	Ricardo Jiménez	10,065	«	«
id.	12	Jovian	Glasgow	Ricardo Jiménez	2,740	«	«
id.	13	Balder	Liverpool	J. Gonzalez Canet	6,682	«	«
Agosto	13	Baldel	Cardiff	J. Gonzalez Canet	176	«	«
id.	13	Pinta	Londres	Spencer y Roda	2,997	«	«
id.	14	Elsa	Liverpool	Ricardo Jiménez	3,358	«	«
id.	14	Pizarro	Londres	Spencer y Roda	1,575	«	«
id.	id.	id.	Hamburgo	id.	0,145	«	«
id.	14	Ebro	Hull	Ricardo Jiménez	4,306	«	«
id.	14	Vinease	New York	M. Berjón	3,252	«	«

MES	DIA	NAPORE	MERCADO	AGENTE	CANTIDAD	Almendra	Naranja
	id.	45	Esmerald	Londres	Ricardo Jimenez	6,854	316
	id.	15	Marnier	Glasgow	Ricardo Jimenez	6,006	"
	id.	45	Benito	Liverpool	R. Castellanos	1,343	"
	id.	15	Olimpia	Liverpool	Juan Rodriguez B.	1,095	"
	id.	17	Persephone	Londres	M. Berjón	2,300	128
	id.	18	Sillinghill	Hamburgo	M. Berjón	2,818	"
	id.	16	Eirofia	New York	Spencer y Roda	8,852	"
	id.	16	Briston	Bristol	Ricardo Jimenez	4,100	"
	id.	46	Venecia	Liverpool	J. Gonzalez Canet	5,453	"
	id.	16	Perugia	New York	Ricardo Jimenez	13,043	"
	id.	47	Serpa	Liverpool	R. Castellanos	10,540	"
	id.	17	Veria	Liverpool	J. Gonzalez Canet	2,324	"
	id.	17	Minna Schnldt	id.	Ricardo Jimenez	7,827	"
	id.	18	Corumban	Newcastle	Ricardo Jimenez	2,456	"
	id.	id.	id.	Londres	id.	3,204	220
	id.	19	Stag	New York	Ricardo Jimenez	1,595	"
	id.	19	Peter Homre	Londres	J. Gonzalez Canet	2,089	352
	id.	id.	id.	Hull	id.	1,800	"
	id.	19	Setubal	Noruega	Santiago Peidro	430	"
	id.	19	Moratin	Liverpool	Spencer y Roda	3,458	"
	id.	19	Balboa	Londres	id.	2,752	83
	id.	id.	id.	Hamburgo	id.	1,102	"
	id.	20	Fenfeld	Liverpool	Alfredo Rodriguez	4,846	"
	id.	20	Salus	Glasgow	Ricardo Jimenez	4,499	"
	id.	20	Ristwod	Londres	M. Berjón	5,475	108
	id.	20	Zembla	Liverpool	R. Castellanos	1,641	"
	id.	21	Picque	New York	id.	20,074	"
	id.	21	Scandinavia	Hamburgo	Alfredo Rodriguez	731	"
	id.	21	Gravina	Londres	Spencer y Roda	667	45
	id.	22	Cordnian	Liverpool	Ricardo Jimenez	3,499	"
	id.	24	Sappire	Glasgow	id.	2,946	"
	id.	25	Elene	Hull	id.	5,259	"
	id.	28	Granada	Liverpool	M. Berjón	2,183	"
	id.	28	Cuba	Glasgow	Ricardo Jimenez	3,319	"
	id.	28	Ulloa	Hamburgo	Spencer y Roda	2,265	83
	id.	30	Tordera	Liverpool	R. Castellanos	8,209	"
	id.	31	Nordstrand	Manchesner	Alfredo Rodriguez	1,897	"
Septiembre	1	Combeian	Londres	Ricardo Jimenez	3,421	263	
	4	Helurich	Liverpool	id.	3,420	"	
	id.	id.	Bristol	id.	1,152	"	
	1	Diamond	Glasgow	id.	5,389	"	
	2	Donstance	Newcastle	id.	1,872	"	
	3	Vinifreda	Liverpool	R. Castellanos	3,245	"	
	3	Arana	Londres	Spencer y Roda	1,422	"	
	4	Tine	Liverpool	M. Berjón	5,577	"	
	5	Goidelian	Liverpool	id.	2,232	"	
	5	id.	Gardiff	id.	4,075	"	
	5	Sargasso	Londres	J. G. Canet	5,629	\$29	
	6	Turia	Liverpool	R. Castellanos	6,420	"	
	7	Mairosse	id.	Berjón	4,740	"	
	7	Hesperia	New York	R. Jimenez	4,229	"	
	7	S. Fulgencio	Londres	J. R. Burgos	1,546	117	
	7	id.	Newcastle	id.	4,086	"	
	7	Velarde	Liverpool	Spencer y Roda	2,869	"	
	7	Delamare	Manchester	Alfredo Rodriguez	1,541	"	
	8	Sabishieri	Glasgow	R. Jimenez	7,539	"	
	9	Irvin	Londres	Alfredo Rodriguez	4,348	"	
	9	Vesper	Liverpool	J. Gonzalez Canet	4,734	"	
	9	Orianda	Londres	id.	5,342	436	
	21	Sappire	Hull	Ricardo Jimenez	5,178	"	
	22	Paul Poustdens	Londres	id.	3,849	"	
	22	Rop	id.	id.	8,616	"	

MES	DÍA	VAPOR	MERCADO	AGENTES	BARRILES	Almendra	Naranja
Septiembre	23	Nanna	Manchester	Ricardo Giménez	11,197	«	«
	23	id.	Liverpool	id.	6,746	«	«
	23	Armanser	id. y Glasgow	Berjón	9,603	«	«
	23	Solis	Liverpool	Spencer	2,306	«	«
	23	Cuba	Glasgow	R. Giménez	6,202	«	«
	25	Soto	Hamburgo	Spencer	1,845	«	«
	25	Paulina	Liverpool	Castellanos	10,772	«	«
	25	Mongibello	New York	J. G. Canet	10,076	«	«
	26	Rubi	Londres	R. Giménez	2,555	«	«
	26	Corona	id.	Berjón	8,792	«	«
	26	Adolf	Liverpool	R. Giménez	5,224	«	«
	26	Burton	Glascow	Alfredo Rodríguez	2,799	«	«
	26	Burriana	id.	R. Giménez	8,033	«	«
	26	Pocaset	New York	Berjón	22,666	«	«
	27	Victorio	id.	R. Giménez	7,933	«	«
	28	Americo	id.	A. Rodriguez	46,735	«	«
	28	Rosario	Hult	R. Giménez	2,548	«	«
	28	Norriona	id.	Canet	5,657	«	«
	28	Scotian	Liverpool	R. Giménez	8,602	«	«
	29	Nordstrand	Manchester	A. Rodriguez	1,835	«	«
	29	Garone	Liverpool	R. Giménez	2,868	«	«
	29	Osmanni	Glasgow	id.	3,737	«	«
	29	Málaga	Hamburgo	A. Rodriguez	1,694	«	«
	29	Olga	New York	Antonio Garzolini	1,407	«	«
	30	Goro	Londres	Berjón	7,947	«	«
	30	Pontiac	New York	id.	26,719	«	«
	30	Isidoro	Londres	J. R. Burgos	4,304	«	«
Octubre	1	Oldovician	Liverpool	R. Giménez	8,972	«	24
	1	Capitani	New York	id.	4,914	«	«
	2	Opal	Londres	id.	7,89	256	40
	2	Comino	Liverpool	Berjón	6,923	«	«
	2	Ino	Londres	H. Vicente Callejón	3	97	55
	3	Climene	Glascow	Berjón	3,117	«	«
	3	Rarveuswort	Londres	A. Rodriguez	7	112	40
	3	Osiris	Glascow	R. Giménez	7,844	«	«
	3	Piamonte	New York	Canet	21,421	«	«
	3	id.	Philadelphia	id.	2,854	«	«
	3	Skrandia	Glasgow	Berjón	4,774	«	«
	3	Georgian	Hamburgo	Spence	3,858	«	«
	3	Helene	Londres	Ricardo Giménez	3,845	«	45

## EL TRUST DEL AZÚCAR.

Definitivamente se ha constituido en esta Corte la Sociedad general de azucareros, que tiene a su cargo la explotación de las mayorías de las fábricas que en la actualidad funcionan en España.

El negocio de la azúcar adquiere desde este momento un nuevo aspecto, que nada perjudicará á los intereses del consumidor si, como han manifestado personalidades interesadas en la empresa, el trust, lejos de elevar el precio del azúcar, lo hará abaratarrá, haciendo más económico el consumo de azúcar.

La presidencia de la Sociedad que hoy ocupa ha recibido, por unanimidad de votos, en el excelentísimo Sr. D. Joaquín López Puigcerver, persona de gran prestigio y de muy buenas condiciones, bajo cuya dirección prosperará, sin duda alguna, la industria azucarera española.

Del consejo forman parte, además del Sr. Puigcerver, los Sres. D. Alejandro Pidal, Conde de Mejorada, D. Felipe Ugalde, Marqués de Guadalmina, D. Antonio García Gil, D. José La Roza, D. Julio Otero, D. Manuel Rodríguez Acosta, Conde de Benalúa, Marqués de Rivas, D. Francisco Serrano, D. Manuel Beltrán, Marqués de Callejas, y algún otro.

La parte francesa estará representada por los Sres. Longoria (D. M. y D. J.), Julianas, Gómez, Berrial y Ocharan.

El domicilio social se ha instalado en esta Corte, calle de Olózaga.

## ASUNTOS COMERCIALES.

Se gestiona, cuantos nuestros suscriptores se sirvan consignarlos, gratuitamente en todo lo que á nosotros se refiere, y con muy modesta retribución, cuando hayamos de señalarlos de otras personas.

# Programa

Sino tuvieramos otro pensamiento que el de hacer un periódico más, sería lógico y justo que se nos recibiera con indiferencia ó se nos despidiera con desdén.

¡Un periódico más! ¿Y por qué? Para atizar rencores ó tratar de justificar excesos, porque así viene á los intereses de un partido político?

No; para esto no hace falta un periódico más, sino todo lo contrario: convendría mejor un periódico menos.

La prensa tiene más alta misión que desempeñar, debe proponerse objeto más noble, ideal más elevado.

Las contiendas políticas, reducidas á luchas de caciques, solo pueden dar por resultado lo que desgraciadamente estamos viendo; el bien particular logrado á costa del mal de todos.

La prensa debe elevarse por encima de todas misericordias, debe ser el misericordioso del trabajo, el predicador de la virtud activa, el impulsor que lleve al bien de todos y el apóstol de la verdad y de la justicia; huir del personalismo y no dejarse guiar por la simpatía ó por el odio, para no caer en la injusticia; este es nuestro credo y en estos principios se encierra la marcha que pezamos seguir.

Queremos políticos que piensen en la nación antes que en sí mismos, que critiquen y no destruyan y que administren y no dilapidén.

Deseamos ver ocupados los primeros puestos por los que sean capaces de desempeñarlos para bien de todos y queremos que la honestidad y el trabajo ocupen el lugar que merecen.

Procuraremos hacer de este modesta fuerza una gaceta comercial útil para el productor, necesaria para el industrial y indispensable para el comerciante.

No será nuestra la culpa, sinó logramos realizar nuestra empresa, si nos falta el favor del público sucedremos; pero con la satisfacción de haber intentado una obra beneficiosa para todos, y más vale para nosotros, ser los soldados vencidos de una buena causa que los vencedores impulsados por malas pasiones.

A esto se reduce nuestro programa al que no faltaremos por nada ni por nadie.

## EL CAFÉ

**Dificultad de su importación á España—Origen y exportación—Caracteres de las principales clases—Operación de tostación.**

La importación de este artículo á España, más que otra cosa, la disfulta nuestro gobierno, ó mejor dicho la hace imposible pues carecemos de depósito comercial ó puerto fianco.

El café, que en árabe significa «fuerza, vigor», es originario de la parte occidental de África, de Abisinia, pero su cultivo se ha extendido por todos los países intertropicales del mundo; primero en Abisinia, luego en la India y posteriormente en las Antillas, en el continente americano y hasta en las islas del Océano pacífico.

La exportación anual, por término medio, asciende á la enorme cifra de «300.000 toneladas» distribuidas en la siguiente forma:

Brasil 180.000, más de la mitad de la producción del mundo entero, Java que suministra 60.000 toneladas; India y Ceilán 40.000 y Haití 20.000 toneladas.

Las principales suertes de café, y por tanto más apreciadas en los mercados, son: el Moka (nombre de un puerto de Arabia donde se espedía para Europa), pequeño, amarillento con muchos granos redondeados, desarrollando una aroma y un sabor muy agradable por la tostación, y la llamada café «cajacollo», que se presenta en granos pequeños casi todos redondos, de color verde amarillento, con el surco bastante profundo y tortuoso; desarrolla buen aroma por tostación y es casi tan estimado como el Moka.

Son considerados como superiores, los cafés de granos iguales bien desarrollados, limpios, redondeados, cuyos caracteres denotan una esmerada manipulación y elección.

La tostación es una operación sumamente delicada, y por tanto exige mucha práctica y tino por parte del que la ejecuta; de esta operación depende en gran parte la bondad del infuso del café.

Así como una tostación interrumpida demasiado pronto, no desarrolla cantidad suficiente de principio aromático, la demasiado avanzada la diamantina, y á veces la destruye.

Para obtener una sazón agradable, conviene emplear 120 gramos de café recientemente tostado y reducido á polvo grueso por cada litro de agua hirviendo, dejándolo algún tiempo en maceración que viene á resultar de 12 ó 15 gramos por cada taza de infusión.

La sazón deseada del café ha llegado hasta el extremo de licuar los granos con una masa de arcilla para sacar sus fecundidades, dando á unas y otras la forma de los semillas mediante unos moldes especiales tenidos después de un color análogo al de los buenos cafés.

También se encuentra con mucha frecuencia el café tostado y en grano, mezclados con granos fabicados con pasta de garbanzos, de centeno, de bellotas, de maíz, de sémola y achicorias, convenientemente tostados; dichos granos se reconocen fácilmente, para lo cual no hay más que macerarlos en agua y se deslen con prontitud, mientras que los verdaderos permanecen enteros.

El colmo de la sofisticación está en el café en polvo despachado al menudeo.

## INFORMACIÓN COMERCIAL

### POR CORREO

#### Granos

Por lo que al mercado de Barcelona se refiere, tenemos que ser muy breves, puesto que persiste la paralización, sobre todo en trigos castellanos, pues la especulación, en vista de que los tenedores de Castilla mantenían los precios dados á la plaza, se han provisionado con trigos de la comarca, Aragón y Navarra; pero como las reservas no son suficientes para abastecer á la molinería, se presume con fundamento, que el retraimiento en hacer operaciones no será muy duradero.

Los precios cotizados durante la semana, han sido los siguientes: *Cáceres*: Salamanca, de 43,25 á 42,75; *Arévalo*, de 44,50 á 44,25; *Segovia* y *Ontáñez*, de 44,50 á 44; *Oñati*: *Santibáñez* y *Villanueva*, de 44,50 á 44,25; *Torrejón* y *Cortes*, de 42,75 á 44,10; *Tarazona*, *Huesca* y *Villena*, de 44 á 43,50; *Sigüenza* de 43,50 á 43,25; *Córdoba*, á 42,75; *Navas del Rey*, á 43,50 á 43,25; *Burgos*, á 43; *Valladolid*, 43,75; *Jadraque*, á 43,50; *Benafiel*, de 43,75 á 43,50; *Ponferrada*, superior, á 43; *Salamanca*, á 43,50; *San Esteban*, á 43,50; *Medina Sidonia*, á 43,50; *Palencia*, á 43; *Cantabria*, á 43,25; *Mediterránea*, á 43; *Villalba y Cisneros*, á 43; *Avila*, de 44,25 á 41,40.

La cebada, con firmeza en los vinos que venden: de la comarca, de 9 á 9,25; a cuartelado 70 litros, y por 100 kilos, á 28, con zafio. Los vinos 10 vagones, por 100 kilos, á 28, con zafio.

En habas y lentejas se paga ahora bastante transacción, es porque el mercado con tendencia a los cotizados: extremeras, á 23 presentas los 100 kilos; comarcas, á 26 la cuarta parte; lentejas, se paga la mitad (se detallan 10: 100 kilos); *Sevilla*, á 23; *Jerez*, á 28,50; *Villanueva*, negras, á 27.

El maíz y el garbanzo no han sufrido variación en sus precios.

El mercado de *Valladolid* sigue su curso normal cotiza: trigo, á 43,25; efero, 43,25; centeno, á 31,75; cebada, á 24; y otros tipos superiores, á 180; reguifadas, á 150; maíz, á 130.

En el mercado de *Valladolid* entran: 2400 kg. de engasas de trigo, que se cotizan: 10 41,50 reales una.

En el mismo mercado de *Valladolid* se cotizan: fanegas de trigo, 40 kg. á 43,25 reales; los 41 kilos; mijo, á 10; *Alcalá*, á 43 á 43,50 reales; los 41 kilos; maíz, á 30 los 41 kg.; rojo, á 40 los 42 kg.; centeno, á 30 los 41 kg.; cebada, á 27 los 34; avena, á 17 los 20; yeros, á 36 y 37 los 45; a holbas, á 35 los 40. Hacina de primera, á 17 reales; arroba; de segunda á 13 y de tercera á 10. *Setefalo*: seco de 4 arrobas, de primera, á 10,50; de segunda, á 8,50, y de tercera, á 7,50 las tres arrobas.

En *Jerez* rigen los siguientes precios: trigo de 10,50 á 11,75 pesetas fanega; mijo, de 8,25 á 9; 10,50 á 11,75 pesetas fanega; arroz, de 10,50 á 11; garbanzos, de 20 á 24 kg. clase y tamaño.

En *Ávila* y *Arévalo* se opera en trigo desde 43,50 á 44,50 en las 94 libras; centeno, de 31 á 33; cebada, de 27 á 28.

En *Cáceres* se cotizan: trigo, de 41 á 42 reales fanega; centeno, á 32; cebada, á 26; maíz, de 20 á 31.

En *Salamanca* se vende al detalle á los siguientes precios: trigo cañical, rentas, panera (55,50 litros), á 45 reales; rubión, á 38; quisantes, á 32; cebada, á 28; centeno, á 22; algarrobas, á 34; garbanzos, de 70 á 110, según clase y tamaño.

En *Segovia* rigen los siguientes precios: trigo, á 42,50 reales fanega; centeno, á 32; cebada, á 26.

En el mercado de *Sevilla* se cotiza: trigo extremeno, de 44 á 47 reales fanega; del país, de 41 á 43; tremé, de 46 á 47; blanquillo, de 44 á 46; cebada del país, de 30 á 31; maíz, de 40 á 42; alpiste, de 80 á 86. Los granos de procedencia de Extremadura, con escasas excepciones, y de la Mancha no se presentan al mercado.

En *Madrid* se hacen pocas operaciones porque las fábricas de harinas y tahones tienen hoy lo suficiente para las necesidades, ha tambien el aspecto que presenta la futura cosecha, y como por otra parte los labradores de la comarca no estan precisados á vender, los precios se encuentran estacionados.

Los granos de pienso cada vez adquieren mas favor, y cuanto se presenta se toma á precios nunca creíbles, precios que han de sostenerse, dado el que ahora el cebamiento de cerdo consume mucho y la bellota escasea.

### Aceites.

En otros años, al aproximarse la recolección de la aceituna para su elaboración, imprimia gran movimiento el mercado de aceite, por la necesidad de los cosecheros en deshacerse de la mercancía para dar entrada á la nueva; pero este año no se ven obligados á ello, porque las existencias no son de importancia, ni la cosecha se presenta tan abundante que determine un descenso en los precios, que no guarda relación con su valor real.

Las aceitunas comunitadoras, si bien tienen lo suficiente hasta recibir el nuevo, se resienten de la falta de arrabio que determina una mayor firmeza en los precios. *Barcelona* cotiza: Aragón, fino á 3 y 3,50 dirios cada kg. de 115 kilos, franco, vaciado al mes, sin compradores, sin derecho de consumo: Tortosa, inferior lampante, de 20,50 á 21; bueno, de 23 á 24; fino, de 28 á 29; andaluz superior, virgen, de 22,50 á 23; corriente, de 21 á 21,25; Lérida, de 21 á 21,50; orujo, según clase, de 13 á 16. *Cartagena*: pago por las buenas clases de Andalucía bajo el tipo de 43 á 44 reales arroba. *Valencia* cotiza: superiores del país á 50 reales arroba, fuera de puertas, de *Tortosa*, á 47; de *Toledo*, á 46; de Andalucía, á 40.

Al mercado de *Sevilla* ha entrado bastante menor cantidad de aceite que la pasada semana, y los ajustes se han hecho al precio de 36 y 37 reales arroba.

*Barcelona* — 7

### EL CORRESPONSAL

# Noticias

#### A NUESTROS LECTORES

El escaso tiempo de que hemos dispuesto para la confección de éste nuestro primer número, nos obliga á presentar ésta revista sin la cubierta que de ordinario ha de llevar, ni le bien confeccionada que hemos de servirla al suscriptor.

#### Reunión de vinicultores

Se ha celebrado en *Valladolid* la anunciada reunión de vinicultores.

Asistieron nueve alcaldes de la provincia.

Tomáronse sin discusión los siguientes acuerdos:

1.º Constituir la Asociación de los productores de vinos.

2.º Elevar una instancia al Ministro de la Gobernación pidiendo que se castigue á los adulteradores.

3.º Celebrar en breve una reunión en el Circulo de labradores y discutir el reglamento que ahora se confecciona, tomando entonces acuerdos de carácter ejecutivo.

Imp. de V. Jiménez

Sección de anuncios



## PIANOS "ORTIZ Y CUSSO.", LA PRIMERA MARCA ESPAÑOLA

La fábrica de mayor producción y exportación que ha logrado reputación universal en lucha ventajosa, con marcas alemanas y francesas en los mercados de América y Fiestre.

Ante el sistema de construcción seguido por los fabricantes Ortiz y Cusso, han debido sucumbir todos los sistemas anticuados, especialmente el francés. Venta en competencia de condiciones artísticas y de solidez con cuantos pianos españoles y extranjeros se presentan en plaza.

Seis modelos de pianos derechos y de cola, todos à cuerdas cruzadas, Pedales fuertes, piano, sordina, tonal, según pedido.—Pianos modernistas

Incrustaciones de marfil y nácar, metales y maderas de colores. Pletinas con ojo viselado y pintura, etc. Pianos desde **Cinco duros mensuales**.

Pianos Robert Maurell desde 800 pesetas. Los mejores para estudio. Catálogos gratuitos **Antonio Sanchez Punzón**, pianista del sexteto Sanchez, **Marco 6**.

### ANIS DE ALBA

#### ¡¡GRAN ÉXITO!!!

Esta marca es la más conocida de mas circulación en todas las provincias de España; en varias exposiciones, siempre obtuvo el 1.<sup>o</sup> premio.

Lo económico de su precio relacionado con la excelencia de su calidad, le hace aventajar a las mas renombradas marcas.

De venta en todos los establecimientos de España.

Para informes: Su fabricante D. Juan Martínez Méquida.

**Casa central Alba (Almería).**

### NUEVA FUNERARIA

#### GRAN ESTABLECIMIENTO

#### DE POMPAS FUNEBRES DE

**Dolores Lirola (Viuda de Godoy)**

Esta acreditada casa se encarga de todo lo referente a entierros, desde los más sumptuosos y elegantes, hasta los más económicos y modestos.

Ricas y elegantes coronas de todos los precios. Camas imperiales montadas a la altura de las mejores de su clase.

Esta casa confecciona cajas en breves momentos y cumple inmediatamente cuantos encargos se le encarguen.

Los precios son un CINCUENTA por CIENTO más económicos que en ningún otro establecimiento de esta capital.

**CALLE DE GRANADA**

Al lado de la: **jeraría de Francisco Criado**

## ZOTAL

Burgoyne, Burbidges & C.º

LONDRES

Poderoso desinfestante, microbicida, insecticida y desodorante.—No es venenoso ni corrosivo.

Aplicación del ZOTAL en los animales y plantas.

El ZOTAL cura rápidamente la RU-

NA en las ovejas, el PRBROZ en los caballos Mulos, y burros; la SARNA en los animales y sobre todo hace desaparecer los innumerable insectos que atacan a los animales en pista y da origen a muchas enfermedades.

El ZOTAL es indispensable a los ganaderos para desinfestar los locales donde reposan los ganados, así como para evitar con tiempo el desarrollo de la epidemia glosopédica.

Para instrucciones y venta al por mayor, dirigirse a **J. G. ESPINAR**

**COLISEO 2, SEVILLA**

Único concesionario para la venta exclusiva en España—Pídese en todas las Farmacias y Droguerías y centros de específicos de España.

### GRAN ESTABLECIMIENTO Y ALMACÉN

DE  
**FRANCISCO GARCIA DEL PINO**  
CALLE DE GRANADA

El dueño de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela que acaba de recibir grandes partidas de arroces, arroces. Especialidad en chocolates, salchichón, quesos y bacalao.